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委员风采

作为一名市政协委员，他认真

参政议政，积极建言献策；作为一

名企业管理者，他立足本职工作，

积极履行企业的社会责任，积极投

身社会公益事业。他就是福鼎市

第十四届政协委员、福鼎市安然燃

气有限公司党支部书记兼总经理

陈万健。

12月 17日，笔者在福鼎市安然

燃气有限公司看到，陈万健与员工

就项目推进进行深入交流。多年

来，他带领员工创建了智慧能源管

理中心、技能鉴定中心、缘盟数字

生活馆，打造了行业领先的数字化

平台、创新实践基地，推进企业可

持续、高质量发展。他获得了宁德

地区建设委员会“先进生产工作

者”、福鼎市首届“优秀青年企业家

带头人”等荣誉。

作为一名政协委员，陈万健立

足本职岗位，深入一线，将收集到

的问题和诉求整理成提案，带到两

会上与大家讨论，先后提交的《关

于福鼎市主要干道交通标识标牌

规范配置》《关于提升站前大道整

体窗口形象》均被列入正式提案。

陈万健不仅在政协这个大舞

台上积极建言献策，更是在社会公

益领域发挥着重要作用。他不忘

公用事业企业初心，牢固秉承民生

服务宗旨，积极推进福鼎市燃气管

网“城乡一体化”投资建设，服务居

民、工商业用户达 30余万人。为造

福一方百姓，打造低碳环保、节能

减排的绿色文明城市做出积极的

贡献。同时，他还积极投身公益事

业，尽自己最大能力号召企业回馈

社会，用实际行动践行社会责任。

“作为一名政协委员，在今后

的履职过程中，我将始终坚持求真

务实的工作作风，加强学习，提高

自身综合素质，多提百姓关心的

事、期盼的事，以实际行动争做人

民满意的委员。”陈万健说：“两会

即将召开，我将带着《积极打造温

州后花园 加快我市经济建设步

伐》的提案进两会。”

□ 叶菲菲 易吓清

陈万健：立足本职谋发展 为民尽责显担当陈万健：立足本职谋发展 为民尽责显担当

沈华杰，是政协第十四届福

鼎市委员会委员，也是国家二级

心理咨询师、内科精神科主治医

师。他以医者的专业和委员的担

当，书写着自己的精彩篇章。

他在福鼎华杰内科诊所工

作，以精湛的医术为患者排忧解

难。在诊所内问诊的患者林先生

说：“在沈医生的治疗下，每次病

情好转得都很快，而且沈医生对

患者也很耐心，是一个非常好的

医生。”

在政协工作中，沈华杰始终

不忘初心，积极参加调研、视察、

考察和协商监督活动，认真撰写

提案，他提交的《关于中小学生心

理健康危机预防的建议》等提案，

曾引起社会的广泛关注。自 2024

年 7月以来，他先后撰写了《以国

羽小将赛场不幸离世为鉴，加强

体育活动应急救护工作》等多份

社情民意信息，其中有 2篇被福

建省政协采用，1篇被全国政协采

用。这些提案和社情民意信息为

推动相关政策的完善做出了积极

贡献。

“沈委员经常来我们家里，跟

我们唠唠家常，了解我们遇到的

困难，帮助我们跟政府反馈，为我

们做了一些实实在在的事情。”居

民石维练说。

“我是一名普通的基层个体

医生，成为市政协委员，我感到无

比的荣幸，这是上级组织和基层

群众对我的信任和鼓励。因此政

协委员对我来说，不仅是一种荣

誉，更是一种责任。自担任政协

委员以来，我除了立足本职工作，

努力为广大群众提供更好的医疗

服务外，还努力围绕我市中心工

作，积极参加调研、考察，采集基

层群众的意见，撰写提案和社情

民意信息。”沈华杰表示，三年来

他积极在医疗卫生、心理健康等

方面建言献策，今年也准备了关

于“预防恶性事件 筑牢社会安全

防线”的提案和社会民意信息，希

望能为我市相关工作贡献自己的

微薄力量。

□ 邱明翔

沈华杰：医者仁心 履职尽责沈华杰：医者仁心 履职尽责

他以法律为准绳，维护社会

公平正义；他常怀为民之心，积极

参政议政，建言献策。他是福鼎

市人民法院刑事审判庭庭长、一

级法官，福鼎市第十四届政协委

员许嘉。

“不能轻易放过一个罪犯，也

绝不能冤枉一个无罪的人。”这是

许嘉始终铭记于心的工作准绳。

多年来，他扎根刑事审判一线，对

每一起刑事案件都进行细致入微

的审查，确保审判过程既严格依

法，又兼顾人情法理。在他的主

持下，多起重大、疑难、复杂案件

得到了妥善处理，不仅有力打击

了犯罪，更维护了社会的和谐稳

定。因工作成绩出色，许嘉曾被

福鼎市委、市政府授予“三等功”2

次，并获评“全省法院扫黑除恶专

项工作表现突出个人”“全省优秀

法官”等荣誉称号。

“许嘉庭长工作严谨认真，对

案件每个细节都非常细致，也会

对我们的业务进行详细指导。”在

福鼎法院刑事审判庭书记员陈瀚

眼中，许嘉不仅是优秀的庭长，更

是值得尊敬和学习的榜样。

自 2021年当选福鼎市第十四

届政协委员以来，许嘉始终坚持

为国履职、为民尽责的情怀，把事

业放在心上，把责任扛在肩上。

尤其在各种类型的刑事案件中，

面对形形色色的被告人，许嘉总

会深入了解他们走上犯罪道路的

原因，并思考如何积极发挥审判

员和政协委员的职能作用，从根

源上避免犯罪事件发生，帮助罪

犯重新回归社会，进一步促进社

会安全稳定。

此前，许嘉曾围绕电信网络

诈骗治理、犯罪低龄化问题等，撰

写《关于我市开展整治公民个人

信息泄露活动的建议》《关于在宁

德市范围内推行“毕业法治课”的

建议》等提案 7篇。今年，针对新

型毒品泛滥、电子烟侵蚀青少年

健康等问题，他准备撰写提案，呼

吁有关部门在加强未成年人犯罪

预防治理、健全电子烟管理制度

等方面积极作为。

“提案工作是政协委员参政

议政的重要内容，要尽自己的能

力为党和政府提供决策参考，推

动解决相关问题。”许嘉表示，今

后，他将利用好政协履职平台，在

发出法治之声、宣传法治理念的

同时，把社会各界对司法的监督

或意见、建议带回法院，推动民主

协商、法治保障两种力量同频共

振，为社会和谐稳定做出新的更

大贡献。 □ 夏岩缘

许嘉：惩恶扬善护公正 履职尽责献良策许嘉：惩恶扬善护公正 履职尽责献良策

许嘉（左一） 沈华杰 陈万健（右一） 陈舒（左一）

在福鼎市的政协委员队伍

中，陈舒以其对退役军人事务的

热忱与专注，展现出独特的风

采。作为第十四届福鼎市政协委

员及福鼎市退役军人服务中心主

任，陈舒即将踏入履职的第四个

年头，她始终坚守初心，不负使

命。

自担任退役军人服务中心主

任以来，陈舒在本职岗位上率先

垂范。她积极组织普法进军营、

“老兵宣讲面对面”等活动，丰富

拥军内涵，同时评选“最美退役军

人”，激励广大退役军人保持军人

本色。在帮扶工作中，她走访慰

问百余名困难退役军人，并助力

42名重病退役军人申请到省级救

助金 32万元，因工作突出被评为

福鼎市国防动员先进个人。

陈舒深知政协委员的责任重

大，积极为退役军人权益发声。

她撰写了《关于设立军人军属、退

役军人和其他优抚对象医疗优待

定点服务机构的建议》等提案，力

求为退役军人群体争取更多福

利。她常说：“政协委员要敢发

声、善发声、勤发声。”陈舒不仅积

极提交提案和社情民意，还通过

运营社交账号的方式，宣扬英烈

精神、退役军人群体等社会正能

量，吸引近 14万粉丝关注账号，

制作的视频累计播放量破亿次。

同时，她在走访慰问中深入调研

农村籍退役军人生活现状，其撰

写的社情民意《农村退伍老兵呼

吁优化养老和医疗服务》被省政

协采用并报送全国政协，她本人

也获评“好社情民意信息员”。

陈舒表示，我市仅登记在册

的烈士就有 1660人，他们的事迹

铸造了我市光辉的革命传统和文

化，这些既是我市宝贵的精神财

富，更是教育激励福鼎学子建设

祖国、奋发图强、实现梦想的强大

精神动力。所以今年将提交一份

《关于利用本土红色资源，推进福

鼎中小学红色教育进校园》的建

议，进而有效利用本地红色文化

资源，增强校园思政育人实效。

□ 缪起旺

陈舒：用心服务退役军人 当好退役军人“贴心人”陈舒：用心服务退役军人 当好退役军人“贴心人”

兰进良，第十四届福鼎市政协

委员、福鼎市畲族文化促进会会

长、福建山哈食品有限公司董事

长。“政协委员”和“闽东畲族乌饭

制作技艺（福鼎）非遗传承人”，都

是他引以为傲的身份。作为政协

委员，他坚守初心，履职为民，积极

建言献策。作为闽东畲族乌饭制

作技艺（福鼎）非遗传承人，他用心

做乌米饭，传承和推广畲族文化。

在乌米饭生产车间里，只见十

几个木制蒸桶整齐排列，袅袅升起

的白烟中弥漫着乌米饭香，工人

“全副武装”，从桶里舀出蒸熟的乌

米饭，再经过预冷、速冷等工序

……打包完成一份原味乌米饭。

兰进良对于企业的食品安全问题

特别看重，经常视察食品生产各环

节，要求工人每天严格遵照消毒流

程操作，让消费者吃得放心。

自 2000年起，兰进良便踏上传

承家传乌米饭制作技艺的道路。

20多年来，他潜心钻研，不断提升

品质，研发出原味乌米饭、乌米汉

堡、草袋乌饭、竹筒乌饭等 10多个

乌米饭品种，是全国首个乌饭“企

业食品生产许可”的企业，努力做

好畲族的非遗美食。不仅如此，兰

进良还携手农户改良种植乌稔树，

引良种、授农技，保证乌米饭原料

稳定高质，助力农户增收致富。

“今年两会我带来的是《关于

实现茶旅多元融合，打造畲族特色

村寨及畲族特色美食》的提案，通

过以方家山、瑞云、双华畲族文化

生态保护试验区为重点，突出体现

畲族文化内涵，整体提升畲族村寨

建设水平，打造富有魅力的旅游景

区和网红景点，使其成为福鼎全域

旅游的特色和亮点。”兰进良说。

作为一名政协委员，兰进良秉

持“为民发声、履职尽责”的坚定信

念，深入了解农户的收成隐忧，收

集来的每条民意都被他仔细梳理、

妥善存档，只为在参政议政的舞台

上精准传达群众诉求，他还积极主

动参加市政协组织的调研、视察、

考察和协商监督活动，为畲族文化

的保护和传承奔走发声，并先后提

出和撰写了《关于建设福鼎市畲族

文化中心的建议》《关于福鼎市畲

药现状及今后发展的建议》等提

案，以实际行动为民履职。

“福鼎现有 3.2万畲族人口，而

畲族的政协委员只有 14位，所以我

感到很荣幸。下一步，我会继续履

行好政协委员职责，为传承和弘扬

畲族文化积极建言献策。同时我

还将利用企业优势和资源，搭建畲

族地区与外界的合作桥梁，不断挖

掘畲族文化内涵，通过‘畲族+非

遗+美食’的形式，提升畲族文化附

加值，以畲族文化资源带动乡村发

展，助力乡村振兴。”兰进良说。

□ 吴小翠

兰进良：脚踏实地为民履职 做畲族文化的传播者兰进良：脚踏实地为民履职 做畲族文化的传播者

兰进良（右一）


